



INDIGONOMICS

¿Tensión en el núcleo comercial de Nortéamerica?

Las máximas autoridades diplomáticas en México de Estados Unidos y Canadá consideran que la reforma al Poder Judicial puede impactar de forma negativa al comercio de la región, más allá de los beneficios que obtienen actualmente por las condiciones que el país les ofrece



#IntegraciónEconómica

¿Tensión en el núcleo comercial de Norteamérica?

Las máximas autoridades diplomáticas en México de Estados Unidos y Canadá consideran que la reforma al Poder Judicial puede impactar de forma negativa al comercio de la región, más allá de los beneficios que obtienen actualmente por las condiciones que el país les ofrece

POR GABRIEL NAVA @gabo_leconav

Cada vez más integrados

La cantidad de exportaciones que el país realiza hacia sus socios comerciales complejiza el hecho de que, por cuestiones políticas o diplomáticas, puedan romper relaciones

Volumen de exportaciones mexicanas a Estados Unidos y Canadá (En millones de dólares)



FUENTE: SECRETARÍA DE ECONOMÍA, 2024

Las diferencias entre el presidente de México con los embajadores de Estados Unidos y Canadá, por la propuesta de reformar al Poder Judicial, amenazan con reflejarse en la relación comercial que el país sostiene con sus principales socios regionales, según dichas autoridades diplomáticas.

La región más dinámica del mundo en términos de intercambio comercial ha encendido las alarmas ante una iniciativa que podría cambiar por completo el panorama judicial de uno de sus integrantes; cuestión que no ha sido recibida con entusiasmo por el resto de países integrantes de Norteamérica.

Y es que, ya sea por la declaración de Graeme C. Clark, embajador de Canadá en México, en la que externó que los

Inversionistas de su país se encuentran preocupados por la reforma al Poder Judicial, o el propio Departamento de Estado estadounidense al exponer inquietud por la propuesta, pero los principales socios comerciales del país han dejado clara su postura ante una cuestión que,

de acuerdo a ellos, podría afectar de forma grave a la relación comercial que se vive al Interior de la región.

No obstante, en consideración de José Martínez, coordinador del Laboratorio de Análisis en Comercio, Economía y Negocios (LACEN), que las autoridades





Una región estratégica

Norteamérica ha crecido a tal punto que actualmente figura como una de las regiones más dinámicas del mundo; en una configuración donde México aporta factores clave como la fuerza de trabajo

30%

Equivale toda la riqueza que se crea en la región norteamericana y el PIB global

+500

Millones de consumidores en Norteamérica

3.1

Millones de dólares por minuto es el volumen del comercio que se lleva al interior de la región

2026

Año en el que se revisará el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá

FUENTE: SECRETARÍA DE ECONOMÍA, 2024

“Al observar la economía mexicana y su comportamiento, una gran cantidad de empresas de origen estadounidense y canadiense han decidido apostar por el país como destino para sus inversiones, y es por eso que más allá del refugio diplomático entre el mandatario mexicano y los embajadores, sus actividades productivas y de servicios se conservan aquí, las condiciones y beneficios que México les ofrece son muchísimas; así que si amenazan con irse, ¡que lo intenten! Sería interesante encontrar otro lugar que les ofrezca tanto”, destaca Martínez.

Acceso preferencial a mercados, exención de impuestos a exportaciones y hasta la priorización de insumos y mercancías son algunos de los beneficios que las empresas canadienses y estadounidenses que se han obtenido por la vinculación económica y comercial que tienen con México, y que se ha consolidado gracias a acuerdos como el TLCAN, y recientemente el T-MEC.

y representantes de los países norteamericanos destacan un posible impacto mercantil resulta insolente ante toda la serie de beneficios que han obtenido por las condiciones que México les ha ofrecido para diversificar sus actividades productivas dentro del territorio nacional.

¿Qué piensan los empresarios?

Pese a que la discusión diplomática podría generar incertidumbre en el clima de negocios que el país ofrece a inversionistas y firmas transnacionales, cuestión que incluso podría impactar en las actividades empresariales locales, no implica que los representantes de la industria nacional se muestren influenciados de forma negativa por la coyuntura, ya que la necesidad de continuar y escalar sus actividades resulta prioritario, destaca Eduardo Medrano, presidente nacional de la Asociación Mexicana de Manufactura de Moldes y Troqueles.

“La conducción del gobierno de México debe estar centrada a continuar generando valor y con nuestro socio número uno que es Estados Unidos, sabemos que hay elementos que al final del dentro de todas las administraciones son definitivos, pero creo que el de la relación México-Estados Unidos no va a cambiar, si van a cambiar algunas formas, cada gobierno trae sus propios programas, su manera de hacer las cosas y realmente estamos confiando en que el gobierno de México, están buscando impulsar a México, por ello confiamos que los cambios que pudieran generar o se están proponiendo se evalúen de todas sus consecuencias y resultados para que sea más bien de consolidación de nuestra economía y de nuestro país”, según Medrano.

Incluso, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco Servytur) considera necesaria la reforma al Poder Judicial ante un clima de negocios marcado por la corrupción, de acuerdo con una encuesta elaborada por el organismo.

“La encuesta señala que si es necesaria una reforma al Poder Judicial y deben participar las personas más calificadas; es fundamental que en ese espacio se resuelvan controversias de distintas índoles, especialmente las que tienen que ver con temas familiares, comerciales, civiles o mercantiles... resoluciones y sentencias que requieren un conocimiento previo de la normatividad para que sea aplicada de manera eficiente”, expone Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de Concanaco Servytur.